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本报讯 记者从河南省体彩中

心获悉，截至11月4日，河南省体育

彩票年度销量首次突破200亿元大

关，筹集体彩公益金47亿多元，均创

下历史新高。

自2000年电脑型体育彩票在河

南上市以来，河南体彩持续快速稳

步发展，为本省经济社会发展贡献

力量。据统计，河南体彩年销量在

2003年突破10亿元；2012年，年度销

量首次突破50亿元关口；2015年，年

度销量突破100亿元大关，并连续8

年稳定在百亿元之上；今年，河南体

彩首次站上200亿元高位，成为全国

为数不多的年销量突破200亿元的

省份之一。

同时，在年度筹集体彩公益金

方面，河南体彩从0.22亿元起步，

2005年筹集量超过5亿元，2011年逾

10亿元，2014年超过20亿元，2018年

达到40亿元。截至目前，河南体彩累

计筹集公益金462亿多元。这些公益

金在助力体育事业发展以及补充全

国社保基金、乡村振兴、医疗救助、

教育助学等社会公益事业发展方面

发挥着积极作用。

据河南省体彩中心主任王海新

介绍，党的十八大以来，河南体彩坚

持“来之于民 用之于民”的发行宗

旨，围绕“建设负责任、可信赖、高质

量发展的国家公益彩票”目标，在责

任彩票建设、高质量发展上取得了

一定成绩。在国家体育总局体彩中

心组织的2019年、2020年、2021年省

区市责任彩票等级评定中，河南省

体彩中心连续三年获得责任彩票三

级认定，并于今年初获得责任彩票

等级评估四级评定，成为全国首批

通过责任彩票四级评定的3个省级

体彩销售机构之一。

目前，河南省1.4万多个体彩实

体店服务着中原百姓，不仅为老百

姓提供了便捷的购彩渠道，还提供3

万多个就业岗位，持续为河南省“六

稳”“六保”工作作出贡献。今年以

来，河南体彩持续进行实体店美化

升级，让实体店成为城乡亮丽的风

景线和百姓休闲娱乐的好去处，为

百姓的幸福生活添彩。

（王世让）

本报记者 邹 丽

体育彩票事业蓬勃发展，为体育事业和

公益事业积蓄了强大力量。湖北省体育局党

组书记、局长水兵表示，今年1月至9月，湖北

体彩筹集体彩公益金34.17亿元，超过了2022

年全年。按照国家体育总局体彩中心“全国

一盘棋”的统一部署，湖北体彩通过不断调结

构、补短板、强弱项，集聚高质量发展新动能。

在国家体育总局的领导下，在体彩公益

金的支持下，湖北着力构建冠军团队，强化科

技保障支撑，一大批新技术、新设备、新模式

应用于训练备战全过程，为提高训练质量和

效率起到关键作用，运动员在奥运会、亚运会

和全运会赛场屡创佳绩。湖北运动员在东京

奥运会上夺得2金3银3铜，续写1984年洛杉矶

奥运会以来“届届见金”辉煌；38名健儿出征

杭州亚运会，获30金8银10铜，参赛人数和奖

牌数均创湖北亚运史上新高。

水兵表示，荆楚健儿在为国争光、为省添

彩的同时，也在积极支持、宣传体彩公益事

业。东京奥运会女子举重冠军汪周雨、男子

跳水冠军王宗源等9位奥运会、全运会冠军正

担任着湖北体彩公益形象大使，为助力体彩

公益金的筹集贡献力量。

在为竞技体育注入能量的同时，体彩公

益金还持续投入群众体育和体育产业，新建

体育场地设施，帮扶体育企业发展。近年来，

湖北省级体彩公益金超过60%用于全民健身

公共服务。为切实解决好人民群众“健身去

哪儿”的难题，2018年至2023年累计投入省级

体彩公益金7.9亿元，建设智慧体育公园、健

身步道、运动健身中心等新全民健身示范工

程1506个。体彩公益金助力长江超级马拉松、

武汉马拉松、龙舟世界杯、冰雪大会、社区运

动会、湖北体育产业大会、青少年体育用品博

览会等一大批赛事活动成功举办，唱响了“普及全民健身 缔造幸福

生活”的荆楚健身主题，惠及了荆楚城乡居民，为体育强省建设打牢

基础。

近年来，按照总局体彩中心“强党建、防风险、转方式、增后劲、促

发展”的总体工作方针，湖北体彩努力探索创新之路、特色之路、务实

之路，党建融合出新出彩，品牌营销有声有色，双基建设精准精细，风

险防控稳扎稳打。

谈到党建引领体彩发展时，水兵表示，湖北通过青年党员蹲点精

准帮扶、把主题党日活动开展到彩票店、党员挂牌经营等，探索出了

一条党建融合发展之路。湖北开展“中央媒体走基层”“奥运冠军荆

楚行”“百场喜宴送祝福”“乐透音乐节”，以及“致敬时代楷模 感受体

彩力量”主题文化沙龙等数百场活动，拓展了具有地方特色的体彩品

牌文化。

体彩是体育事业的生命线，安全稳定则是体彩的生命线。“湖北

体彩人始终坚持把统筹发展和安全放在首位，建设了一批形象好、环

境好、业绩好的‘三好’示范店、标杆店和旗舰店，为购彩者提供更为

舒适便捷的购彩环境。”水兵说，“湖北体彩连续六年向社会发布社

会责任报告，出台《湖北省体育彩票管理中心打击非法彩票举报奖励

办法（暂行）》，启动‘责任彩票荆楚行’，扎实推进覆盖体彩‘全产品、

全渠道、全价值链’的风险防控体系，构建购彩者、售彩者、彩票管理

者‘三位一体’的联防机制。”

公益体彩，责任先行。湖北体彩将紧紧围绕“建设负责任、可信

赖、高质量发展的国家公益彩票”的发展目标，依法治彩，守正创新，

稳步提销量、稳健强实力、稳定谋发展，为体育强省建设增添活力，在

加快建设全国构建新发展格局先行区中贡献湖北体育力量。

局长谈体彩

本报记者 宋 菲

“能赢下来非常不容易。没有想到结果会是

4比0，一上来打得非常顺，二、三局落后也没有

放弃，第四局10比3领先被追平，在心态上出现

起伏，太想赢了，好在最终凭借一个擦网赢了下

来。”王艺迪在刚刚结束的WTT法兰克福冠军

赛中4比0击败王曼昱夺得女单冠军后表示。

王艺迪和王曼昱在3周前的全国锦标赛女

单半决赛有过交锋，彼时王艺迪3比2险胜，并在

决赛3比0再赢队友陈幸同，成功夺冠。短期内再

度征战国际赛场，王艺迪的状态正酣，技术发挥

也愈发炉火纯青，她在本次WTT法兰克福冠军

赛先后战胜奥地利的波尔卡诺娃、印度的巴特

拉、日本的伊藤美诚等一众高手，证明了自己。

每一次的胜利都非轻而易举。在首轮与波

尔卡诺娃的比拼中，王艺迪遇到了不小挑战，也

正是首轮关卡磨炼了她的意志品质和技术，点

燃了她全力拼杀的决心，“那场球的紧张激烈对

后面比赛很有帮助，状态也越来越好。”进入半

决赛后，她与女单世界排名第一、赛会头号种子

孙颖莎展开“内战”，在外界看来这是一场胜率

不高的较量，但她在比赛中展现出更好状态，凭

借超高质量的反手能力连续得分，以4比2获得

胜利，挺进决赛。

女单决赛，王艺迪第七次与王曼昱展开交

锋，两人此前在国际赛场交手过6次，王曼昱赢

了5次。面对既是队友又是老对手的王曼昱，王

艺迪在半决赛结束后就表达过“要以挑战者的

姿态去拼”，在赛场上给予对手最大的尊重就是

敢于亮剑、顽强拼搏。决赛中，王艺迪出手坚决，

将自身优势发挥得淋漓尽致，第四局更是在王

曼昱连续挽救7个赛点并将比分追至10平的情

况下，凭借高质量的反手实现逆转，以13比11拿

下这场跌宕起伏的比赛，再一次证明了自身实

力。

在最新的世界排名中，孙颖莎以7330分排

第一，陈梦以3470分排第二，王曼昱以3145分排

第三，王艺迪以2645分排第五。随着王艺迪这一

次夺冠，她获得1000积分，将在下周的世界排名

中跻身女单世界前四。

王艺迪表示，这次比赛是一个很大的挑

战，需要攻克很多难题才能取胜，她会继续努

力，不断提高实力和水平。相信凭借这样积极

的态度和决心，王艺迪在今后的比赛中会取得

更多胜利。

本报南宁11月6日电 记者卢苇 冯蕾报道：第一届全国学生

（青年）运动会田径公开组的比赛今天迎来收官日，一日决出15枚金

牌，男子4×100米接力、男子4×400米接力全国少年纪录被打破。

15时40分，男子4×100米接力决赛率先打响。广州队从第三棒起

开始领先，第四棒“小飞人”吴昊霖扩大优势，最终夺冠。此前吴昊霖

打破了男子100米全国少年田径纪录。由于获得前三的队伍均有超过

17岁的队员，第四名福州队的成绩40秒42成为新的全国少年田径纪

录，原纪录为40秒73。

最后登场的男子4×400米接力决赛争夺激烈，前三名的成绩全

都打破了全国少年纪录。冠军青岛队的成绩为3分09秒16，亚军合肥

队的成绩为3分09秒58，季军温州队的成绩为3分09秒61。

青岛队是当天最大赢家，共收获4金。除男子4×400米接力项目

外，青岛队还收获了男子三级跳远、女子铁饼、男子4×200米接力3个

项目金牌。成都队紧随其后，在收官日有3金入账，获得女子撑竿跳

高、女子4×100米接力、女子4×400米接力冠军。

女子4×200米金牌最终花落东道主南宁队，这是南宁队在田径

赛中的第一枚金牌。前两棒一直领先的武汉队在二、三棒交接时出

现失误，南宁队抓住机会实现反超，最终收获了这枚宝贵的金牌。南

宁队教练黄秋菊非常满意今天的成绩，她说：“接力赛四棒十分重要，

最关键的是根据运动员的特长安排道次。”

大连队于水庆和郑州队梁田田分别在男子、女子5000米比赛中

夺金。两人也分别是男子3000米障碍、女子1500米的冠军获得者。

其他项目中，太原队的姜泽昊凭借57.11米的成绩获得男子铁饼

冠军，天津市滨海新区代表队的林嘉欣摘得女子铅球冠军，男子400

米栏、女子400米栏的金牌则分别被宁波队的叶安安和北京市东城区

代表队的王雅伦收入囊中。

至此，学青会田径公开组比赛全部结束。成都队以8枚金牌占据

该组别金牌榜首位，青岛队5金位居第二，南京队4金名列第三。

11月8日将开启田径校园组比赛。
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学青会田径公开组收官 多项纪录“作古”

王艺迪以挑战者的姿态去拼
河南体彩年销量首破200亿元

播撒冠军种子 瞄准金牌目标

中国速度滑冰敢想敢练求突破

中国速度滑冰集训队李奇时（左图）、刘斌在训练中。 本报记者 白宇摄

本报记者 李晓洁

11月6日的北京迎来降温，秋风萧瑟、寒意十足，国家体

育总局冬季运动管理中心冰坛健身房里却热火朝天———速

度滑冰国家集训队队员们正挥汗如雨，积极备战新赛季。7

日，他们将启程前往日本，参加11月10日至12日举行的

2023—2024赛季国际滑联速度滑冰世界杯首站比赛。

上赛季是米兰冬奥周期的第一年，速度滑冰队组建

了超过130人的训练营，除了磨炼技术、提高体能外，速度

滑冰国家集训队总教练李琰更为年轻队员坚定了努力拼

搏的决心。“集训营每周都开展演讲活动，鼓励大家畅谈

理想、树立信念。要把冠军的种子撒到每个人心里，把年

轻运动员的愿望提起来，每个人都要像冠军一样去想、去

练，结果自然而然。”李琰说。

米兰冬奥周期伊始，李琰定下了要拿更多世界杯参赛

名额的目标。虽然队伍上赛季在征战世界杯的过程中经历

了伤病等困难，但成绩仍得到大幅提升。“满额参赛是5人，

我们在所有女子项目拿到了4个名额，对中国队来说也是很

久没有出现的情况了。男子项目除了在5000米和10000米分

别获得两个名额外，其他项目都是4个名额。北京冬奥会时

我们在这两项都只获得1个名额。”李琰表示，随着参赛名额

的增多，更多年轻选手将有机会在世界舞台上提升自己。

冬奥会速度滑冰包括14个小项，除男子500米等项目

外，中国选手在其余小项的竞争力仍然相对薄弱。“参与”

不是中国队的目标，突破才是关键。李琰坦言：“目标确实

定得高，但没有目标就不会有思考和途径，更不会有决

心。”新赛季，李琰要求运动员具备多项参赛的能力，“一

名运动员有能力参加一项，也要有参加第二项、第三项的

能力，这是国家队新周期要突破的目标。”

据李琰介绍，目前集训队共有16名男队员和15名女队

员，另外还有4名参加青年世界杯赛的队员。北京冬奥会冠

军高亭宇以及宁忠岩、李奇时、韩梅等名将都在其中。

在刚刚结束的新赛季中国杯速度滑冰精英联赛首站比

赛中，国家集训队有男子25人次、女子23人次突破了平原个

人最好成绩。17岁的短距离新秀刘斌即将迎来成年组世界

杯首秀，他表示希望能在新赛季有所突破，“每名运动员心

里都有一个奥运冠军的梦想。首先要敢想，然后才能向着冠

军的目标每天进步一点点，日积月累、厚积薄发。”

李琰介绍，结束本周末的首站世界杯后，队伍将回到

北京参加11月17日至19日在国家速滑馆“冰丝带”的第二

站世界杯比赛。“非常期待有更多运动员在‘冰丝带’滑出

好成绩，重温北京冬奥会时的精彩。”届时中国队作为东

道主将派出更多年轻选手参赛。

高亭宇经过一年休整，本赛季重新投入训练比赛，

“运动员从完全休息到重新进入训练是一个很难的过程，

我很高兴他经受住了心智和体能的考验。”李琰说。本周

末，高亭宇将亮相中国杯速度滑冰精英联赛第二站比赛，

如能达到世界杯参赛成绩，他将重返“冰丝带”赛场。


